

**PENGELOLAAN PESAN DAKWAH PEMENTASAN TEATER
JANGKAR BUMI QUDSIYYAH; KESENIAN TEATER SEBAGAI
MEDIA DAKWAH (STUDI KASUS TEATER JANGKAR BUMI
QUDSIYYAH KUDUS)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Manajemen Dakwah (MD)**

Oleh :

**Muhammad Tsaqibul Fikri
NIM. 1840310052**

**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 432677
 Email: fdki@iainkudus.ac.id, Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari :

Nama : Muhammad Tsaqibul Fikri
NIM : 1840310052
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Manajemen Dakwah (MD)
Judul : Pengelolaan Pesan Dakwah Pementasan
 Teater Jangkar Bumi Qudsiyyah; Kesenian
 Teater Sebagai Media Dakwah

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan
pembimbing sejak 09 November 2021 sampai dengan 03 Januari 2023
dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 16 Januari 2023
Dosen Pembimbing,


Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.Si
 NIP. 198607031007092018



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH
 Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322
 Telp. (0291) 438818 Fax. 441613
 Email: fdki@iainkudus.ac.id ; Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Muhammad Tsaqibul Fikri/1840310052
Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/ Manajemen Dakwah
Judul : “Pengelolaan Pesan Dakwah Pementasan Teater Jangkar Bumi Qudsiyyah; Kesenian Teater Sebagai Media Dakwah”

Telah diujikan pada 10 April 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Muzdalifah, S.Psi., M.Si.</u> NIP. 197901122003122002 Ketua / Penguji I	12/05/2023	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.L., M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Penguji II	16/5 23.	
<u>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I.</u> NIP. 199110282019031009 Sekretaris / Penguji III	16/5 / 23	
<u>Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.Si.</u> NIP. 198607031007092018 Dosen Pembimbing	17/05 23	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos, M.Si.</u> NIP. 1977062005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	17/05 23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Muhammad Tsaqibul Fikri NIM 1840310052** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 26 Desember 2022
Yang Menyatakan,



Muhammad Tsaqibul Fikri
NIM : 1840310052

MOTTO

Apapun yang Saya Dapatkan akan kubagikan sesuka hati,
(Belajar dan Mengajari)



PERSEMBAHAN

Saya membutuhkan dukungan dari orang-orang terkasih untuk melanjutkan hidup karena saya tidak dapat mengarungi luasnya dunia sendirian. Karena cinta yang ditunjukkan kepada saya begitu tulus dan hangat, maka tidak salah jika saya memberikan sebagian hasil perjuangan saya kepada :

1. Terima kasih telah menghujani saya dengan cinta tanpa syarat mulai sekarang dan di masa depan, ibu kandung saya, karena saya ada di sini, karena saya berbicara bahasa, dan karena saya dapat merasakan kehangatan cinta Anda. Semoga amal Anda bertahan di hadapan saya sampai ke surga. Aku bangga menjadi anakmu.
2. Bapak Masiban trima kasih atas semua perjuangan yang kau berikan untukku Aku bersyukur menjadi anakmu, dan aku bangga menjadi anakmu. Saya tidak tahu berapa liter keringat yang Anda curahkan untuk membantu saya mencapai tujuan saya, tetapi karena Anda, saya ada dan terus ada di dunia. Semoga bisa membawamu ke surga. pencapaianku ini kupersembahkan seutuhnya untukmu.
3. Kakak dan adik keluarga besar kehadiran kalian menambah kehangatan dalam jiwa ini, peranmu begitu manis trimakasih sudah menjadi kakak dan adik terbaik untukku. Semoga kita dapat menjadi permata untuk kedua orang tua kita.
4. Bapak dosen Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.Si. Saya menghargai semangat dan saran Anda, dan saya berterima kasih telah meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan saya sehingga saya dapat menyelesaikan tesis ini. Saya bersyukur atas setiap kesempatan untuk berkembang. Saya berharap dapat bermanfaat bagi orang lain.
5. Adek Sa'yun Naimah Terima kasih sudah membantu dan mengarahkan sampai selesainya penyusunan skripsi.
6. Untuk teman-temanku Abid, Selamat, Dimas, Hadad, Haidar, Wahab, Hadad, Karim, Manap, Nopal, Faruq, Yaqin, Umam, Badrul Umam, Eis, Salma, Ema, Arum, Silvi, Elsa, Ismia, Neneng, Nita, Nurul Fatimah, Nurul Hidayah, Riska, Sipa, Bahril, Elly, Ifa, Kholif, Ilma, Putri, Indah, terimakasih untuk semua semangat yang kalian berikan.
7. Untuk teman-teman seperjuangan Manajemen Dakwah angkatan 2018, khususnya kelas MD-B terimakasih untuk kebersamaannya, kisah-kisah dan perjuangan kita. Candaan kalian, semangat kalian tak akan ku lupakan. Terimakasih sudah menjadi bagian dari proses pendewasaan diriku. Semangat selalu ya semoga kita

mampu mengamalkan ilmu yang kita dapatkan dan mampu menjadi orang yang bermanfaat.

8. Untuk teman-teman PPL di Desa Rahtawu dan KKN-IK di Desa Berugenjang terimakasih sudah mengukir cerita yang berkesan.
9. *Thanks for all*, yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu atas kontribusi dan bantuannya dalam penyusunan skripsi saya. *Thanks for everything*, hanya do'a dan puji syukur kepada Allah SWT, semoga memberikan balasan kebaikan kepada semuanya. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri P dan K
 Nomor: 158/1987 dan Nomorr: 0543b/U/1987

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbil'alamin...

Puji syukur saya panjatkan atas limpahan nikmat dan karunia Allah SWT, yang memungkinkan penulis berhasil mengarungi rangkaian perjalanan pendidikan. Nabi besar Muhammad SAW mengajarkan banyak hal, termasuk kasih sayang dan cinta, yang tidak perlu disentuh saat ini. Namun, penulis berharap bisa menyentuh syafaatnya di hari kiamat nanti. Sholawat dan salam semoga selalu tercurah kepadanya.

Rindhomu yang menggerakkan jemariku untuk menyelesaikan kewajiban belajarku untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Strata 1 (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam program studi Manajemen Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Karnamu penulis menyelesaikan skripsi dengan judul **“Pengelolaan Pesan Dakwah Pementasan Teater Jangkar Bumi Qudsiyyah; Kesenian Teater Sebagai Media Dakwah”**. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Allah SWT, yang senantiasa memberikan kemudahan dan kelancaran dalam proses pembuatan skripsi ini. Terima kasih atas semua karunia-Mu.
2. Bapak dan Ibu serta keluarga besar penulis yang selalu mendoakan, mendukung dan memberikan nasihat-nasihatnya.
3. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang memberikan kesempatan kepada penulis untuk menempuh studi di Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
5. Nur Ahmad, S.Sos.I, M.S.I. selaku Kaprodi Manajemen Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
6. Terimakasih kepada Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.Si. selaku Dosen Pembimbing skripsi, yang telah membimbing, memberikan arahan, dan penjelasan selama proses penyusunan skripsi bagi penulis. Terimakasih banyak, untuk kesabaran serta waktu dan tenaga yang diluangkan dalam membimbing penulis hingga pada akhirnya penulis bisa menyelesaikan tugas akhir dalam studi yang ditempuh penulis.
7. Terimakasih Kepada Ibu Dr. Hj. Muzdalifah, S.Psi, selaku dosen penguji satu, Bapak Nur Ahmad, S.Sos.I, M.S.I, Selaku dosen penguji dua, dan bapak Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I., selaku sekretaris sidang.

8. Terimakasih kepada Bapak/Ibu Dosen IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu dan pengalamannya kepada penulis.
9. Terimakasih kepada seluruh staf Fakultas Dakwah yang memberikan kontribusi dalam pelayanan kepentingan penulis sampai akhir studi.
10. Terimakasih kepada sahabat-sahabat yang selalu mendukung, menyemangati, memberi masukan dan pencerahan bahkan membantu penulis selama proses studi dan juga dalam penyusunan skripsi ini. Sukses untuk kita semua, semoga jalan kita selalu di ridhoi dan dimudahkan oleh Allah.
11. Terimakasih kepada teman-teman seperjuangan Manajemen Dakwah angkatan 2018, semoga cinta yang kita tanam bersemi selamanya.
12. Terimakasih kepada siapapun yang nantinya membaca skripsi ini, semoga bisa bermanfaat. Penulis membuka diri untuk saran dan kritik yang membangun kepada penulis, yang mana skripsi ini masih jauh dari kata sempurna.

Kudus, 26 Desember 2022
Penulis,

Muhammad Tsaqibul Fikri
NIM : 1840310052